

CORREO DEL ATLANTICO

Año I.

Limón, 3 de Mayo de 1908

Núm. 30.

JUST ARRIVED LIPTONS

WORLD FAMOUS TEAS

Also a large assortment of Pickles, Jams, Butter, Moccasies, Burgundites, Sherries, Port, Rum & old Tom Gin.

WILLIAM RUSSELL, LIMON.

D. A. JOHNSON,
Unico Agente en Costa Rica, San José.

LOCAL CÉNTRICO

Alquilo la mitad del que ocupa mi Zapateria en Limón, en el 99 Building.

EMILIO ARTAVIA.

Construcciones en Limón

Tomo contratos para edificar y reparar casas en este puerto, ya sea de madera, ladrillos ó concreto. Garantizo dar satisfacción.

TEODORO BECKLEY

ASERRADERO

El que suscribe puede satisfacer cualquier clase de pedido de madera, ofreciendo puntualidad en el despacho. Las solicitudes deben dirigirse por ahora á Guápiles.

Guápiles, 15 de marzo de 1908.

C. M. CHAMBERLAIN.

CONSTRUCCIONES DE MADERA OPORTUNIDAD EL ASERRADERO ALPÍZAR (La Estrella—Línea Vieja)

Ofrezco á las personas que piensen hacer construcciones de maderas, siempre que se le envíe el pedido de toda la que se usa en un edificio, suministrarla cortada y medida por ambas dimensiones y á los precios corrientes. Se hará gratis el cálculo de la madera necesaria si se envían las indicaciones de lo que se desea.

La economía de la anterior oferta en mano de obra y material es del 20 al 25% del costo del edificio.—Escribase.

Marcial Alpízar y Hno.

Direcciones:—San José—Casilla 75.—Limón—al lado de las oficinas Judiciales—Casilla 143.—La Estrella—Línea Vieja.

J. Jorge Fonseca

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

Despacha en los altos de la casa en que está la «BOTICA NUEVA».

Limón, 6 de marzo de 1908.

NOTICE

If the acts due David Lindo and Co. are not paid in their due time, legal proceedings will be taken to recover same.

D. L. LINDO.

AVISO

Si las cuentas que se adeudan á la casa que fué de D. Lindo y C. no son pagadas á su debido tiempo tendré que tomar procedimientos legales para cobrarlas.

D. LINDO.

LINEA DE VAPORES

DE LA UNITED FRUIT COMPANY

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores «Limón», «San José» y «Esparta».

Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida \$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso \$ 110-00 »

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida \$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso \$ 80-00 »

Los pasajeros deben presentarse ante el Consúl Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes dirijase á las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador

ALBAÑIL

Se solicita uno bueno.
Se paga bien.

En la Redacción de este periódico informarán.

Alcides Ramírez R.

COMERCIANTE COMISIONISTA

Ship Chandler

Limón. Costa Rica.

THE AMERICAN BAKERY

LIMON COSTA RICA

GRAN PANADERIA á VAPOR

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios.

Se despachan órdenes á domicilio y á cualquier punto de la línea.

R. E. PARDO, Prop

W. STEINVORTH & HERMANO

LIMON

Almacén de Abarrotes y Géneros.

¡Lumber, Lumber. Madera, Madera!

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserríos ó de nuestros depósitos de Limón.

LINDO BROS.

Casa de Salud

Este importante establecimiento ha sido trasladado recientemente frente a Parque Central, en donde ocupa amplio y cómodo local. Los pacientes reciben asistencia médica por los señores doctores TOLDO LÓPEZ y E. URRUTIA.

Precios módicos

San José, Febrero de 1908.

FERRETERÍA

MIGUEL MACAYA & CO.

SAN JOSÉ Y LIMÓN

Nuestra Sucursal en Limón vende á precios módicos, Cimento, Zinc para techo, Caballetes, Canoas y muchos artículos para construcciones.

MARCIAL ALPÍZAR

Notario y Agrimensor.

Notary and Land Surveyor.

San José and Limón.

BREVA KEYSTONE

UNICOS IMPORTADORES

T. Assmann & Co.

TURISTAS

Una casa en la ciudad de la Salud.

Desde el 15 de mayo próximo daré en arrendamiento la magnífica casa que en la ciudad de Cartago ocupa el doctor don Valeriano E. Ferraz, la cual está situada en uno de los puntos más céntricos ó higiénicos de la población y tiene comodidades para una regular familia. Tiene pisos de madera, baño, instalación eléctrica y muy buen solar. Se alquila sin muebles, pero pueden darse con ello mediante arreglos con el interesado.

Para precio y demás condiciones entienda en Cartago con doña Edel Granados ó con don Nicolás Casasola, y en esta ciudad con el que suscribo.

Limón, 29 de febrero de 1908.

FILADELFO GRANADOS.

CORREO DEL ATLANTICO

SCENARIO POLITICO, COMERCIAL Y DE INFORMACION

REDACTOR Y PROPIETARIO

EDUARDO BEECHE

Subscripción mensual. . . 50 céntimos
 Avisos y Remitidos, precios convencionales
 Toda correspondencia debe dirigirse
 al apartado de Correos Núm. 80

Energica actitud del doctor don Benjamín de Céspedes en el asunto Cloacas.

Con verdadero placer oímos expresarse al señor Jefe de Higiene en la discusión que se promovió en la reunión municipal verificada el miércoles 29 de abril, con motivo de la nota enviada por el contratista señor Chavarría Mora en que propone un nuevo contrato para concluir las cloacas.

El señor Céspedes, poseído de verdadera indignación por lo que está sucediendo al vecindario de Limón, dijo entre otras cosas «que él creía que esta proposición del contratista era una nueva trampa que quería tender este señor, y que antes de entrar en otros arreglos, era de parecer que el señor Chavarría Mora procediera a hacer unos cuantos metros de reforma de cloacas en la forma que lo prescribió el contrato, para que la Municipalidad examinara el trabajo y resolviera si podía o no prestar buenos servicios. Que él no cree conveniente, ni ve la necesidad de otro contrato por el cual el contratista quiere aprovecharse de nosotros para obtener más ventajas pecuniarias».

Después dice «señores Regidores, nosotros no debemos dejarnos engañar más».

Se desea conocer el trazado primitivo hecho por el Ingeniero señor Barus y resulta que los planos no parecen.

A este respecto dice el doctor Céspedes «que los planos seguramente los han robado y que no hay buena fe en todo esto».

Efectivamente nos llama mucho la atención que custodiados como estaban en la Gobernación esos documentos de gran importancia para la interpretación del obscuro y complicado contrato del señor Chavarría, se hayan extraviado sin que se pueda saber de su paradero.

Aquí puede haber *gato encerrado*.

El contrato de cloacas se refiere al proyecto de Barus y ese proyecto ha sido presentado a la Gobernación con un plano explicativo; desapareciendo los planos, el contrato no puede exigirse conforme a ellos: eso es lógico.

Nosotros preguntamos ahora, ¿por qué todos esos documentos no están legajados y coleccionados en los archivos de la Municipalidad, de donde no podían salir sin un conocimiento escrito y sin una disposición municipal constante en las actas del Ayuntamiento?

Es un descuido incalificable y que acusa una falta de administración que en vano se trataría de justificar.

En la misma sesión municipal el Gobernador dirigiéndose al señor Davanzo sub-contratista de los trabajos de saneamiento de este puerto, solicitó de este señor permiso para manifestar a la Municipalidad ciertas informaciones privadas que dijo le habla hecho el señor Davanzo y que seguramente el señor Gobernador creía que sería conveniente fueran conocidas por la Corporación; pero el señor Davanzo medio turbado é indeciso manifestó no estar conforme con que el señor Gobernador hiciera tales explicaciones.

Como nuestro semanario dice las cosas claras y sin embajes, debemos confesar que no encontramos en el señor Gobernador toda la energía y entesa que deseáramos en defensa del vecindario en este asunto en que se juegan

tantos miles de colonos; y vemos en él una completa pasividad, sin que de su boca salga nunca un consejo oportuno y conveniente. No podemos creer que esto sea por falta de conocimientos en la materia, porque su título de Ingeniero le da autoridad suficiente para intervenir con conocimiento perfecto en el asunto; de modo que no podemos explicarnos por qué su actitud no está a la altura de la del doctor Céspedes, que es en esta ocasión el fiel reflejo del vecindario.

La Municipalidad aceptó lo propuesto por el señor Médico de Sanidad y se acordó que el contratista haga unos metros de cloaca conforme a lo estipulado en el contrato, y después de su examen el Ayuntamiento resolverá lo que convenga hacerse.

Sesión Municipal

Verificada el miércoles

22 de abril de 1908.

Se lee una comunicación del Regidor don Miguel A. Madriz en que rinde las gracias a la Corporación por el acuerdo tomado en la sesión anterior por el cual se le manifiestan sentimientos de condolencia por la muerte de su hermana la señorita Atilia Madriz. El Presidente ordena que se tome nota en el acta y se archive.

Se trata de la nota de don Luis Matamoros de que ya habló el «Correo del Atlántico» y se dispone autorizar al Director de Obras Públicas para que formule un nuevo contrato con el señor Nicolás Chavarría Mora, que será sometido al Ministro de Fomento, a fin de que se haga el arreglo de las cloacas en buena forma.

Este contrato de cloacas de Limón es mejor que el célebre contrato del Canal de Panamá.

Los señores José María Callejas y Ricardo J. Bonilla dan cuenta de que han examinado los libros de la Municipalidad llevados durante el año 1907 y los encuentran en buena forma, no teniendo nada que objetarles. Se acuerda en seguida pagar al señor Bonilla una cuenta de doscientos colonos por su trabajo.

Nosotros preguntamos ¿por qué no se reconoce nada por su trabajo al señor Callejas? ¿El sea miembro de la Municipalidad no es motivo para que no se le remunere con una suma igual a la asignada a su compañero. Más aún, creemos que si alguno es merecedor a esa recompensa es el señor Callejas, que tiene además sobre sus hombros la difícil y enojosa tarea del gobierno local (que con las crónicas del «Correo del Atlántico» es aun peor), de modo que nos parece lógico y justo que la Municipalidad acuerde remunerar el trabajo del señor Callejas.

Se aprueba la cuenta de \$ 836-15 valor de los gastos ocasionados por la desinfección de cloacas. Nos parece enorme este desembolso, porque suponemos que en esa suma no está incluido más que el trabajo de peones, pues los materiales para la máquina de desinfección creemos que estaban comprados anteriormente y figuran en cuenta aparte. Efectivamente la medida parece buena y útil, pero a ese precio es un remedio ruinoso.

El señor William Watson, de Pórcora, presenta un proyecto de contrato para arrendar a la Municipalidad una casa para cárcel por la suma de quince colonos al mes. Creemos que debe desecharse la propuesta porque con mil quinientos colonos, cuyo interés mensual al uno por ciento sería también \$ 15 al mes, la Corporación puede hacer una casa con habitación para la au-

loridad y departamento para la cárcel. Se acordó posponer la resolución de ese asunto.

El señor W. L. Merrill y un compañero piden rebaja de la tarifa municipal en el impuesto sobre carretones, manifestando que intentan formar una gran empresa de transportes y que en cambio de esa concesión harán algún descuento en los fletes que corresponda pagar a la Corporación. Se pasa el asunto al Regidor Madriz para que informe.

Se lee un largo informe del Ingeniero Municipal en que da cuenta de todos los trabajos verificados durante el mes y manifiesta que el Gobernador le ha ordenado que no haga observación alguna al Maestro de Obras, ni le encomiende trabajos. El informante se muestra descontento con esta disposición por que resulta que si para cerrar un hueco que se encuentra en la calle hay que dirigir una nota y un presupuesto de gastos al Gobernador, para que éste a su vez lo transcriba al Maestro de Obras, y si por alguna circunstancia el trabajo no se lleva a cabo en la forma conveniente aconsejada por el Ingeniero, habrá que poner una nueva nota en ese sentido; y de ese modo, dice el señor Nazari, que ni trabajando día y noche le alcanzará el tiempo para estar poniendo comunicaciones y formulando presupuestos. Se acordó pasar el referido oficio al Gobernador para que informe.

Nosotros creemos que ya es tiempo de que cesen estas irregularidades que redunda directamente en perjuicio del buen servicio público, y que se den al señor Ingeniero Municipal todas las facilidades para que las obras públicas no sufran tropiezos. Si al señor Maestro de Obras no le conviene ó no le gusta estar bajo las órdenes de su inmediato superior el Ingeniero Municipal, que renuncie y deje ese puesto libre para otro.

El señor Presidente Municipal hace moción para que se comisione al señor Nazari a fin de que examine las calles por donde pasaba el ferrocarril con su línea de rieles é informe si las aceras y calles han quedado en buen estado y conforme el contrato, lo prescribire.

Aplaudimos el celo del señor Callejas en beneficio del vecindario.

También hace moción el mismo funcionario para que el administrador del mercado presente la lista de las personas que solicitan tomar los puestos nuevos que se están construyendo en dicho edificio, para que el Ayuntamiento diga a quién debe preferirse como arrendatario. Sentimos no estar en este punto de acuerdo con el señor Presidente Municipal. Esa disposición viene a disminuir las atribuciones que el Reglamento respectivo le concede al Administrador del Mercado y va en detrimento de su autoridad.

Además, no nos parece que ese arrendamiento de puestos haya de quedar a la buena ó mala voluntad que los Regidores le tengan a los solicitantes. Creemos que dichos puestos deben arrendarse a las personas que los soliciten por el orden en que lo hagan, siempre que ellas paguen puntualmente el alquiler y se sometan a las reglas del establecimiento. Si al señor Castro no se le tiene confianza para que administre el Mercado y se supone de parte de él una injusticia, debe reponerse en su puesto por otro que merezca esa confianza; pero si se le conserva no deben recortarse sus atribuciones. Esa práctica daña al empleo y perjudica la buena administración pública.

Se autoriza al Gobernador para que consiga 6 luces más para colocar en el tajamar. Celebramos la disposición y rogamos a la Corporación se dirija al

ferrocarril exigiéndole a que coloque dos luces más en su patio, pues esta sumamente obscuro, y como no hay varja alguna que impida a los transeuntes atravesar los rieles, tan frecuentemente recorridos por los trenes, es muy peligroso para el vecindario.

El Presidente llama la atención del señor Flores, encargado de la Inspección de Rentas en este puerto, respecto a los rótulos volados que deben pagar derechos y que no lo verifican.

Manifiesta al Secretario que «La Información» se ha negado a publicar ciertos trabajos de importancia que ha mandado a dicho diario para su inserción. El Regidor Acosta hace moción para que se suspenda la subvención de \$ 20-00 acordada anteriormente, y así se dispone.

El señor Regidor Madriz pide revisión del artículo segundo del acta anterior, y los compañeros Callejas y Acosta se la niegan en virtud de estar dicho artículo aprobado definitivamente.

Esa es una práctica nueva que no conocíamos. Nos parece que todo artículo de una acta puede ser revisado y cambiado conforme la mayoría lo disponga.

Termino.
EL REPÓRTER.

Al revés de Colombia

El prestigioso jefe de la última revolución de Colombia, Rafael Uribe y Uribe, que ahora desempeña papel prominente en el gobierno de aquella república, ha publicado lo siguiente:

«Mientras fui opositorista vi crecer y extenderse en mi patio la verdolaga de la popularidad; la planta se extingió desde que me hice ministerial. En Colombia sólo tienen talento y son honrados los que combaten al Gobierno; los que están en él y los que lo apoyan, son a la vez tontos y bribones».

La oposición lava a los hombres de sus vicios y delitos».

Pues todo lo contrario sucede en Costa Rica. Mientras un individuo es del elemento oficial si no se le crea siempre hombre superior, por lo menos pasa por hábil, por respetable, por versado y discreto, cuyas opiniones deben atenderse y sus actos públicos alabarse, puesto que son reflejos de la voluntad del presidente a quien todos debemos querer y estimar.

El ministerial cuenta siempre con atenciones, caras alegres y acogidas cordiales. Con gusto se recuerda desde cuando se le conoce, el trato íntimo que con él se tiene, las peculiaridades de su carácter contadas a manera de anécdotas de grande hombre, y hasta se hace alarde de que se le tutea.

Puede que en el fuero interno cada elemento social sea menos benévolo en su juicio sobre el ministerial; pero en las manifestaciones exteriores, en los comentarios de carácter general, en la serie de obligados cumplidos y homenajes que parecen indicar el aprecio que se tiene de las personas, el ministerial, por lo que ve y oye, debe sentirse muy satisfecho de su suerte.

Si se realizara en Costa Rica lo que Uribe y Uribe dice de Colombia, los hombres más populares de nuestra tierra serían don Ricardo Jiménez y don Máximo Fernández; pero no sucede así.

Estos cuentan con amigos y con adeptos, pero en rigor los señores Jiménez y Fernández no son hombres queridos y admirados. El criterio público, aunque no faltará quien sostenga lo contrario, juzga empuqueñecidas las cualidades de esos sujetos, a quienes molejan por lo menos, su espíritu levantisco, revelar de descontento, de ambición personal limitada, ó del prurito de no hallar nada bueno fuera de ellos.

Popular y mucho es ahora, por ejemplo, don Luis Anderson, y como una comprobación de lo que vale el carácter oficial, recuérdese que cuando se pensó que se eclipsaba la estrella de este joven ministro, cayó respecto á él el coro de admiradores, para entonar alabanzas y ensordecer con sus vítores á don Ricardo Fernández Guardia, porque se postulaba á éste como sustituto de aquél.

Por más que se diga, don Bernardo Soto no es hombre popular; y lo mismo puede afirmarse de don Tobias Zúñiga Castro. Como lo han de ser si están en el desolado campo de la oposición!

El carácter oficial lava en Costa Rica á los hombres de sus vicios y delitos; y hasta el crédito para negocios ó para fines matrimoniales mejora ó nace en los favorecidos del presupuesto nacional.

Lo que dejamos dicho se deberá al miedo, al servilismo ó al pretendido refinamiento de nuestra cultura política?

Quizás se deba á que todos vivimos hacia el gobierno en un sentido ó en otro, al punto de que no hay tal vez un costarricense distinguido que no haya sido empleado público con sueldo.

VERDADES AMARGAS.

Numeración de Casas

En la última sesión Municipal se leyó una exposición de dos pintores franceses residentes en este puerto, en que por segunda vez solicitan el contrato para poner números á las casas, cobrando un colón por cada plancha de lata á los propietarios (siempre la puntería puesta á los propietarios).

En vez pasada se rechazó de plano la tal proposición porque el Ayuntamiento estimó prematuro ese trabajo, debido á la irregularidad de las construcciones actuales, en que las casas no están seguidas y hay muchos espacios vacíos, de modo que la numeración no podría ser continuada, y al cabo de algún tiempo en vez de producir orden, la disposición sería motivo de desorden. Además, ¿por qué proteger á dos particulares con un pingüe negocio, en perjuicio de todo un vecindario?

Esas planchas de lata pintada que se nos quiere vender á un colón cada una pueden ser sustituidas con ventaja trayendo placas de losa bien hechas y durables, que costarían la mitad, pues ahora recordamos que en otro tiempo don Federico Gólczer propuso á la Corporación traer del extranjero números marcados en losa y ofreció venderse los á 50 céntimos cada uno.

Pero á la verdad que siendo Limón un puerto que puede decirse que aun está en construcción, no creemos oportuna la numeración de casas, y si lo que se quiere es ir formando orientación en la ciudad, es más barato y de una utilidad práctica positiva, colocar postes con placas señalando los números de los lotes y de las manzanas, de manera que una carta ó un telegrama dirigido así:

«A fulano de Tal

Lote tal, Manzana tal

llegaría á manos del destinatario con toda facilidad; y más tarde, cuando ya se hayan regularizado las construcciones de las casas de modo que haya continuidad de ellas, puede procederse á numerarlas

Libertades públicas

A propósito de la acusación que se dice establecer el Licenciado don Ernesto Martín, á nombre del Vizconde de Brimont, contra el Sr. Redactor de «El Pacifico» por abuso de imprenta, reproducimos en seguida algunos párrafos de Tolstoy publicados en Rusia durante la guerra ruso-japonesa, que no trajeron que sepamos ningún quebranto al distinguido escritor, y que dan una idea cómo en Rusia bajo el autocrático gobierno del Czar, se aprecia la prensa

y se respeta el criterio de los escritores aun en puntos de innegable carácter político.

Y nótese que quien escribía no era ni un demagogo, ni un escritor mediocre cuyas palabras pudieran tenerse como inocentes desatinos, sino uno de los grandes representantes de la intelectualidad rusa, de fama universal, noble por añadidura y de acerado carácter para escribir con libertad de criterio bajo el estado de guerra, en que es común y justificable que los gobiernos empleen las medidas de represión que se estimen del caso para la seguridad ó defensa de la patria.

He aquí los párrafos á que nos referimos:

«Esta guerra muestra dolorosamente hasta qué punto los hombres olvidan la noción de su deber.

Si yo fuera emperador, ministro, periodista, soldado, yo me diría: ¡Tienes tú el derecho de ordenar la guerra, ó de seguirla, ó de aconsejarla, ó de impulsarla, ó de aceptarla y servirla!... No; ocurra lo que ocurra, bajo ningún pretexto y por la causa que sea, tú no tienes ese derecho, pues no existe una guerra, una tan sola, que valga el sacrificio de una sola vida humana ni el gasto de un solo kopek. Emperador, ministro, periodista, soldado, tú eres un hombre; nada más que un hombre. Tú has sido arrojado sobre la tierra para un fin superior y para cumplir una misión que no llenarás por entero, ya que eres débil, pero hacia el cumplimiento de la cual debes marchar sin reposo. Tú faltas á esta misión y reniegas de tu destino si ordenas la violencia, si la provocas ó la preparas ó la excusas ó te prestas á su cumplimiento. No hay en la vida una ley superior á la repugnancia que inspira el asesinato.

Hay quien dice que en la presente guerra, ya que uno ú otro pueblo ha de ser el vencedor, la justicia demanda que el Japon sea el vencido, ya que los japoneses fueron los primeros en agredir. Los que así hablan, están verdaderamente seguros de que el Japon haya sido el agresor?

¿Cuál es el verdadero responsable el que dispara el primer cañonazo ó aquel que ha exasperado antes al adversario impulsándolo a una desesperada violencia?

Entre la Rusia y el Japon; ¿quien podrá determinar la escala y los límites de los mutuos enojos?

Estoy pronto á reconocer que si la Rusia, sin derecho alguno, ha ocupado la Manchuria, sin derecho alguno también pretende intervenir en ella el Japon, y reconozco igualmente que el Mikado no tiene ninguna razón aceptable para mezclarse en un asunto que sólo interesa á Rusia y á China. Pero existe la Corea, y es por la Corea por lo que los japoneses han emprendido la lucha. Si los rusos no hubieran mostrado el deseo de introducirse en este país, si no existieran, por debajo de los actuales sucesos (á juzgar por lo que me han contado) ciertas historias de adquisiciones agrícolas, sostenidas por la corte rusa, es muy probable que el Japon no hubiese osado comenzar. Y si todo lo que ha precedido al período activo de las hostilidades fuese conocido en detalle, se vería, sin duda alguna que hay lugar para hacer un reparto más equitativo de responsabilidades, no tocándole la menor parte á Rusia.

Todos los razonamientos en favor de la actual guerra son pueriles. Cuando yo oigo lo que dicen muchos rusos ciegos, pienso en un asesino que habiendo deliberado fríamente herir á cualquiera, vacilase en el último momento y suspendiera el golpe por miedo á manchar el traje de la víctima. . . .

Una dama, amiga mía, me ha contado un hecho horrible ocurrido en la Manchuria. Fue durante la construcción del ferrocarril transiberiano. Un día se descubrió no sé qué atentado contra los trabajos de la línea. Los cul-

pables son desconocidos y no dejan rastro alguno. La autoridad abre una información que no da resultado. Pero como para la autoridad no es tolerable que un hecho penado quede impune y como para ella es necesario castigar, sea el que sea, se prende á capricho á cuarenta chinos de los alrededores. Se les hace entrega de palos y de picos, y se les obliga á abrir un gran foso. Cuando el foso está terminado, se les coloca en línea á lo largo de sus bordes. Después, á una señal, una tropa de cosacos se precipita sobre ellos, y con los pies, con los puños, á sablazos, á golpes de culata y de látigo, los hacen caer en el agujero, y muertos ó heridos, sin reparar en que los más de ellos aun viven, se les cubre de tierra hasta rellenar el foso y se nivela el suelo. . . . Tal vez allí crezcan ahora nabos y remolachas que servirán, para nutrir nuestros ejércitos. ¡He aquí nuestra civilización. . . .

El tomate y su importancia

El tomate (*Lycopersicon esculentum*) es una planta de gran rendimiento, muy útil para el agricultor y muy necesaria en la economía doméstica. Fresco, el tomate constituye un alimento exquisito en forma de ensalada, cocido entero, ó en salsa, en varias formas, como condimento de gran número de platos. Con él se preparan salsas y conservas que se guardan en botellas, frascos etc. El tomate se conserva también entero sometiendo al baño María ó secándolo al sol.

Haec algún tiempo se consideraba como peligroso para ciertos individuos aledaños de artritis, y muchos se privaban de él por miedo de contraer la enfermedad. Aun hoy, hay quienes consideran al tomate como perjudicial al organismo y especialmente al estómago. Todas estas suposiciones se han desvanecido con los progresos de las ciencias, que han demostrado el poder nutritivo de este precioso fruto, muy necesario y útil en la alimentación. Lo que hacía temer el uso del tomate y preocupaba á ciertos médicos ignorantes y aliméntaba su fantasía, era la creencia de que contenía una fuerte dosis de ácido oxálico que, decían ellos, era la causa de la artritis y de la gota.

El Dr. Alvarez ha hecho numerosos análisis del tomate y ha hallado en cien partes los siguientes componentes:

Agua	93.05
Materias azoadas	0.95
Materias no azoadas	0.50
Materias grasas	0.20
Hidratos de carbono	3.20
Materias insolubles orgánicas	1.69
Materias insolubles minerales	0.11
Fosfato de cal	0.42
Hierro en cantidad apreciable.	

Los ácidos libres que pueden dosificarse se encuentran en la siguiente proporción:

Acido málico	0.48
Acido cítrico	0.09
Acido oxálico	0.001

Acido tartárico y succínico, huellas. Como se ve, el tan temido ácido oxálico, causa principal de privación en el empleo alimenticio del tomate, no existe sino en cantidades insignificantes (1 miligramo por 100), mientras que en el cacao existe en proporciones de 2 á 4 por 100.

CAMPO PAGADO

Señores Lectores

Fijaos en mi artículo que es de un desahogo de mis penas.

«Vale más caer en gracia que ser gracioso».

Y digo esto porque siendo yo conocido en este puerto por espacio de cinco años como artesano trabajador, y teniendo recomendaciones de los más conspicuos de este lugar, no he podido ser gracioso para el señor Gobernador

don Francisco Echeverría, pues mis solicitudes para obtener trabajo han sido desatendidas, habiendo ocasión para que se me dé quehacer, como lo comprobó con el presente relato:

El primer Ingeniero del ferrocarril del Atlántico, me prefirió como mecánico de la aplanadora, porque quien la manejaba era un jamaicano. Desgraciadamente cuando di principio al trabajo en las calles de esta ciudad, á la orden del encargado del señor Chavarria Mora, contratista de las cloacas, intervino el señor Gobernador y envió un papelito el día 27 del pasado preguntando quien manejaba la aplanadora. Para contestarle me presentó en su oficina y tendiéndome una mirada me dijo: «conteste por escrito?»

«¿Esto será correcto?»

El jueves 30 por la mañana me ordenó el señor Davanzo que entregara la máquina á los jamaicanos, por disposición del Gobernador. Pregunté qué razones había para tal procedimiento y ninguna disculpa se me dio; entonces pedí recomendaciones al mismo señor Davanzo encargado de esos trabajos y á un honorable caballero de este puerto y con esos dos títulos extendidos á mi completa satisfacción, volví á la oficina del señor Gobernador á quien se las presenté, comprobándole de este modo que era competente para el manejo de la aplanadora. El Gobernador me dijo que cuando me viera, trabajar se convecnería, pero ¿cómo quiere este señor verme trabajar si nunca me entrega la aplanadora?

«¿Es justo que se le proporcione trabajo á los jamaicanos y se les niegue á los hijos del país?»

El pueblo limonense lamenta siempre que dejará la Gobernación el humilde ciudadano, pero recto y justiciero, don Ricardo Mora Fernández.

Juan Bautista Borbon.

INFORMACION

Presentamos respetuoso saludo al señor General don Buenaventura Carazo, que ha venido á desempeñar la Comandancia de esta Plaza, y le deseamos muy agradable estada entre nosotros.

Ha sido unánime la opinión de la prensa con respecto á la elección del Licenciado don Francisco M. Fuentes para Magistrado de Casación.

Nos parece pues, que en atención á los méritos del respetable candidato y á la opinión pública tan explícitamente manifestada, el Congreso no pondrá dificultades para que vaya á formar parte del alto Tribunal de Justicia un abogado tan distinguido como el Licenciado Fuentes.

El «Correo del Atlántico» presenta sus respetos al señor Ministro de Relaciones Exteriores, Licenciado don Luis Anderson, que ha venido á este puerto por asuntos de familia.

El Congreso cerró sus sesiones extraordinarias y aprobó los contratos con las compañías extranjeras poniéndoles al final una tuerca de oro.

Gratas noticias de Colombia.

Últimos decretos fiscales y reducción de gastos administrativos, han permitido al Gobierno abonar á su cuenta corriente en el Banco Central, en el pasado mes de Marzo, más de medio millón de pesos oro, para formar, con el superávit del Presupuesto, fondos de reserva que montarán á tres millones de pesos oro y que servirán para mantener la fijeza del valor real del billete, ó sea el cambio á la par, y para preparar en oportuno tiempo su conversión en metálico. Esto ha hecho que el cambio esté bajando en todas las plazas comerciales del país. El Gobierno nacional hará que á fines del presente año se termine la incineración de billetes de antiguas ediciones y los que están cambiándose por níkel.

Limón—Imprenta de José Canallas.

THE JAMAICA STORE

Propietarios, Breedy Cousins

LIMÓN

COSTA RICA

Confites de chocolate «Fry's» de diferentes clases. Chocolate para servir á la mesa, superior clase.

Vestidos hechos de lino blancos para caballeros; grande y variado surtido. Se esperan de un momento a otro los famosos cigarrillos «Ejipcios».

ORDEN DE POLICIA

Esta autoridad previene á los dueños de coches y carretones que presenten sus vehículos frente á esta oficina á las doce del día domingo 3 de mayo, bajo la pena de 10 colones de multa que se impondrá á los desobedientes.

Agencia Principal de Policía de la ciudad de Limón, á 29 de abril de 1908.

Filadelfo Granados.

BOARDING HOUSE

Propietaria Miss. E. GAMLIN

13-14 PRICES SQUARE

LONDON W.

Situado en lugar quieto y distinguido, cerca del «Hyde Parks», con fácil acceso á los puntos más comerciales de la ciudad, pues queda á 5 minutos á pie de las estaciones del Metropolitano y Central London Railway. Excelente servicio y módicos precios.

ELDERS & FYFFES LIMITED

Línea directa de vapores entre Puerto Limón, Costa Rica y Manchester y Bristol. Inglaterra.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasajeros de Primera á Manchester y Bristol. £ 20 ida y vuelta » 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjase á las Oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón. E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

Farmacia y Droguería Internacional

VIRGILIO GIORGI & Co.

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico graduado, puede confiarsele el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia en Génova y Chiavari (Italia).

Limón, Costa Rica

América Central.

We don't Keep the best goods; we sell them

Botica Nueva

de J. A. Zeledón

99 BUILDING

AZÚCAR DE JUAN VIÑAS

Aceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros agentes en San José y Limón, señores W. Steinworth & Hno. Para órdenes particulares diríjase directamente con sus servidores

LINDO BROS. en San José

FOR SALE

A House in New Town valued at \$800 now bringing a rental of \$30 monthly. Also a Tannery at Moín with 2 large vats and necessary Troughs and appliances. 35 Hides now in Process.

Please apply

S. C. NATION.

Apartmento 34.



DRINK

White Horse Scotch Whisky

AND ASK FOR NO OTHER

BOQUET and AGE

GUARANTEED

As supplied to His Majesty the King.

Mackis & Co. Distillers Ltd.

GLASGOW

Isaac C. Lean

SOLE AGENT.

JUAN KNOHR HIJOS

SUCURSAL EN LIMÓN

GRAN ALMACÉN DE

Abarrotes Géneros Vinos Ferretería

LÍNEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los Viajeros y Exportadores de café

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por «El Prinz August Wilhelm» y «El Prinz Joachim», de 5,000 toneladas cada uno.

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc. etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA para PASAJES

De Limón á New York en primera clase:

Por «Prinz August Wilhelm»	\$ 70.00 dollars
» «Prinz Joachim»	» 70.00 »
» «Sarmia» y «Siberia»	» 50.00 »

Todos tienen Médico y Camarera

JOHN M. KEITH
agente

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

AGENCIA DE LIMON

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera; recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS. Agentes

EFFERVESCENT WATER CO.

Los mejores refrescos que se fabrican en este Puerto

Precio por 1 docena \$ 1-00 Por barriles de 10 docenas \$ 9-00
Se reciben órdenes en la Botica Internacional.

FILADELFO GRANADOS.

F. GÓLCHER.

JAMAICA MUTUAL LIFE ASSURANCE SOCIETY

LONDON AGENCY

For particulars, as to Premiums etc., apply to T. M. de Pass, British Vice-Consulate, Limón.